

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 7.
Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

El asunto del día

El problema de Marruecos parece recrudecido con caracteres más graves. El odio contra los europeos de punto, y especialmente contra los franceses; la guerra que se predica por los santos y se quiere llevar a cabo por incultos kabileños, y en la ma brutal asonada de Casablanca uno ó más españoles han víctimas del fanatismo musulmán.

Si tales desmanes se dejan sin castigo, subirá de punto la osadía de los marroquíes; si se trata de castigarlos, puede desarrollarse una guerra internacional, para la que no estamos preparados militar ni económicamente; o cierto es que, ni por decoro, ni por conveniencia política, España puede permanecer apática e indiferente ante los sucesos que se desarrollan en el viejo imperio.

Se ha dado en decir que Alemania es la culpable de cuanto ocurre, porque instiga a los moros contra los franceses, buscando la ocasión de crear un *casus belli* con la República para desahogar su florecimiento y sujetar de una vez a cargo de su vicinia; tales acusaciones son demasiado graves para lanzarlas sin un completo conocimiento de causa, y el asunto es bastante delicado para proceder a la ligera, por lo que parecen demostrar que el envaletonamiento de los marroquíes obedece a considerarse aparatos material y moralmente por alguna potencia de primer orden.

Si Alemania realizase esa política insidiosa de que se la acusa, su responsabilidad ante el mundo civilizado y ante la Historia sería inmensa, pues nadie duda que ella sería la culpable de desencadenar una guerra europea, en la cual, de un lado contendría el Imperio, y del otro, Francia, Inglaterra y España; guerra en la cual, si las fuerzas terrestres alemanas pudieran ser superiores a las de las naciones aliadas, las navales de estas últimas superarían con creces a las germanicas y destruirían su comercio marítimo.

Estamos, al parecer, en presencia del principio de un período histórico de gran importancia, en el cual no solamente se jugará el porvenir de Marruecos, sino que también puede modificarse el actual mapa político europeo, y los altos principios de humanidad que se imponen, como creemos que acabarán de imponerse, evitando el daño a los pueblos del viejo Continente y castigando a ese pueblo bárbaro que a las puertas de Europa, y en pleno siglo xx, realiza actos de salvajismo y de incultura propios de aquellos tiempos de la infancia de las sociedades modernas y no de los presentes.

Impresión política

Calma obicha
Los políticos se han marchado a sus respectivas residencias veraniegas sin que suceda, como otros años,

que cada partido intentaba campañas de propaganda. Esto demuestra no solamente la falta de confianza que tienen en que la opinión les atienda, sino también que su organización no es la más á propósito para la propaganda.

El partido liberal continúa dividido, mirándose los grupos con la desconfianza misma que el día de la ruptura. Los programas de ambas agrupaciones liberales siguen sin ser definidos concretamente. ¿Qué propaganda van á hacer, si ignoran el camino que siguen y van á la ventura?

La Solidaridad no ha quedado en situación de hacer una campaña fuera del parlamento, porque sus trabajos en las Cámaras han sido de escasos resultados.

Del mismo modo y por razones de la misma índole los republicanos no se encuentran en situación de realizar propagandas. El partido tiene que reconstituirse en primer término y ni aún para este punto han podido ponerse de acuerdo los que figuran en la primera línea de las diversas agrupaciones.

Se ha iniciado, pues, en la política por las razones rápidamente enumeradas un período de calma, que no tiene, en verdad, muchos precedentes en nuestro país.

Recortes y lecturas

Cómo se inventó el martillo. — El cetro. — Los martillos de papel y los martillos futuros.

El hombre se ha elevado sobre esta herramienta, que es la más sencilla y la más extendida sobre la tierra.

El martillo es la máquina de las máquinas, la madre de todas las máquinas y la única máquina que existe.



Considerándolo bien, un martillo no es más que una mano transformada, una mano petrificada en una actitud, una mano que sintetiza las dos grandes acciones de la mano: la percusión y el desarraigo.

Es también una piedra que no se pierde, una piedra que cae sobre las cosas y que nos vuelve á la mano, porque hemos hallado un medio de no abandonarla jamás. Acaso en la invención del martillo no se propuso el hombre más que no perder una piedra, y no sustituir la mano por completo en las acciones futuras.

Durante muchos siglos, la única arma que ha tenido el hombre á su disposición para la conquista del mundo y la preservación de su vida, ha sido el martillo; un martillo que ha podido tomar todas las formas más adecuadas para la lucha desde la porra, el garrato, el bastón hasta el hacha de combate ó el martillo guerrero.

Los primeros dioses mueven el martillo; y el martillo de Thor, el dios del Norte, sobre ser el gran instrumento creador por excelencia, es también el emblema del poder y de la realeza.

En 1381, el martillo salvó á París, es decir, salvó á la libertad, y los «maillottins», esgrimiendo sus martillos, recobraron sus derechos y sus fueros amenazados de muerte.

Los martillos más terribles en la Edad Media no fueron los martillos de hierro, los martillos de piedra, sino los martillos de papel, los martillos fabricados por los jueces, por los inquisidores.

A ese martillo no se le ha podido oponer más que otro martillo fantástico el malleo masónico, un martillo de adorno que hacía de campanilla en las sesiones masónicas, y que servía de pisa-papeles para sostener los documentos en trámite que tenía cada logia.

Este martillo era inocente. Se esgrimió como arma política y religiosa en algún tiempo, y se le apartó así de su función primitiva, la que le asignaron los primeros francmasones, aquellos obreros confederados en secreto para luchar contra la rapacidad de los patronos antiguos.

León XIII, derribando una puerta imaginaria del tiempo, hizo entrar á martillazos el nuevo siglo, y un músico, cualquier músico, golpeando sobre una cuerda tendida quiere introducir en nuestro espíritu, á martillazos también, una nueva edad y un nuevo tiempo que acabe con el pasado.

Estos últimos martillos no serán los de-

finitivos, y es de esperar que lleguen á una perfección tan grande, que no sólo con un martillo podamos contrastar la bondad de los metales, sino de las mismas ideas.

Crónica veranlega

A través de Castilla

A lo largo de los retostados campos de Castilla, los trenes pasan llenos de gente trashumante, camino de las playas cántabras. Ronco y cóncevo suena de continuo, día y noche, sobre el llano inmenso, el silbido de la locomotora, despertando el silencio de los misereros caseríos de adobes, de aspecto trágico, que semejan ranchos de mendigos que acamparan á la vera de los caminos, espulgándose amodorrados al sol.

Nada más que un momento, lo que dura la rápida y coruscante visión, alegrará la adusta desolación del paisaje castellano, majestuoso en medio del silencio y de la soledad de sus llanuras, el flotar de los velos femeninos en las ventanillas de los vagones y la tentación de los bellos rostros de mujer fugitivos de encanto, sacudirá bruscamente la recia masculinidad de los labriegos, que á orillas de la vía, curiosos, quizás al pronto indiferentes, ven la hermosa sugestiva, para ellos inasequible, que rauda pasa, enloqueciendo, hostigando, burlescamente mimosa.

Caer el sol sobre la tierra, agresivo é implacable, retostando el campo, resecaando la mies, quemando la piel. Un vaho de tierra recalentada enciende el aire luminoso, tranquilo, de una paz inmensa, bajo la claridad de un cielo azul y alto, que se extiende hacia lejanías interminables á través de todo el llano. Cruzándose se ven esos caminos polvorientos y blancos de Castilla.

En la landa de agrio gesto no hay que buscar la sombra amiga de un árbol ni el son de aguas vivas que corren su cauce. Silencio solemne y soledad grave se tienden sobre la llanura que inspiró al poeta de «Castellanas», malgrado en la madurez de sus talentos.

Parece que en su carrera el tren huya de estas soledades, gritando desahogado como preso de espanto.

Con el lastre humano á cuestas, la locomotora sigue avanzando, sin detenerse, por la ancha Castilla. ¿A qué parar? Los campos soleados no convidan á un solazado reposo. El paisaje no conquista agradecidas devociones. A ratos, un trozo de mies amarillentas bajo la cruda luz solar, de trecho en trecho, á muchos kilómetros de distancia, un centenar de casas de adobe muestran su triste pergenio.

¿Quiénes viven allí? ¿Qué dolores, qué miserias guardan esas sucias paredes que no llaman á lástima, sino que producen un inquieto malestar cuando se miran?

Por el camino solitario, á lo lejos, marcha la carreta cargada con haces de trigo

nuevo en demanda de las eras. Sobre el montón, un hombre de tostado rostro destaca su silueta. Las ruedas chirrían con un largo gemir. En el silencio del llano su rumor parece llorar. Cansados los caballos del tiro, flaquean, casi se caen. Sacude entones el conductor su látigo en el aire. Desuella el golpe, salpica sangre. Da la visión de un trágico presagio. Aquella ruda mano de campesino, con qué agilidad y fuerza esgrime el arma de castigo!

Surge luego el trigal. Su color de oro encanta, si bien molesta los ojos al reflejar herido por el sol. La mies, sin un soplo de viento, apenas se mueve, cálidamente amodorrada; su rumor es leve, apagado, queruloso. Allí está la cuadrilla. Los hombres, sudorosos, escaldándose el rostro el vaho caliente de la tierra, las espaldas en llaga viva bajo la testadura del solazo, encorvados, siegan á golpe de hoz. Parán y se yerguen al paso del tren. Las hoces en la mano, al

sol brillau con un blanco de limpia arma asesina.

Semejan los segadores entre la mies un rebaño de bestias mansas. Curiosos sonrientes, miran el lujo que dentro del tren acomodado, pasa. Tal vez ni siquiera lo envían, quizás ni lo codician. A su pobreza irremediable se atienen, al frío de los inviernos crudos y al sol homicida de los estíos. Con sudor ganan el pan. Es ley de vida patrimonio eterno de la estirpe humana.

Y mientras el tren sigue con su penacho de humo al aire, la cuadrilla torna á la faena, y la hoz ó la guadana vuelve á cortar con golpe seguro los dorados haces de trigo.

A lo lejos la locomotora suena alegremente al huir por la llanura, jubiloso el silbato, llevando la pintoresca y feliz caravana de veraneantes hacia las aldeas y las playas cántabras.

ANGEL GUERRA.

CAUSA IMPORTANTE

EL ROBO EN EL BANCO

Inspección ocular

Conforme se había dispuesto, á las cuatro y media de la tarde de ayer, se constituyó en esta Audiencia provincial el Tribunal sentenciador de la causa por robo en la Sucursal del Banco de España, trasladándose acto seguido al indicado establecimiento, acompañado de los letrados encargados de la acusación privada y las defensas y del Ingeniero industrial don Luis Martínez Román, propuesto como perito por el Sr. Doval.

Una vez en el Banco, se dió principio á la diligencia por el reconocimiento de la portería ó cuerpo de guardia y pasillos que circundan la habitación Caja.

Se explicó á los señores Jurados el uso de las mirillas y del reloj marcador, el cual se hizo funcionar.

Luego se reconocieron minuciosamente los despachos del Director, Interventor y Cajero y las oficinas, examinándose las mesas.

El letrado señor Cano de Rueda hizo observar al Jurado que los deterioros que las mesas presentan en la parte anterior y posterior al cojinetes de los pestillos de los cajones, y que aparecieron cuatro meses después de realizado el robo, no eran lo suficientes para permitir la apertura del cajón, y además que al parecer era imposible que se hiciera sin abrir

antes el cajón mismo. Los jurados examinaron minuciosamente estos detalles advertidos por el señor Cano.

Desde las oficinas se pasó á la habitación Caja, abriendo los señores claveros las dos puertas y la Caja á presencia de todos los asistentes, viéndose la imprescindible necesidad de concurrir á la apertura de las dos puertas los tres claveros y á la de la Caja el Director y el Cajero.

Por dichos señores se hizo presente también que las cerraduras de la segunda puerta y la de la Caja, correspondiente al Director, han sido sustituidas por otras que ofrecen mayor seguridad.

También fué hecho notar que la primera de las dos puertas de acceso á la Caja, ha sido reemplazada por una de hierro con complicado pero preciso mecanismo para el cierre.

Al conocer esta variación así como la del lugar, pues la nueva puerta se ha colocado en un lienzo lateral del pasillo de entrada á la Caja, en vez de en el frente que era donde se encontraba la anterior, el señor Doval, defensor de Cortés, protestó por haberse llevado á cabo sin autorización del Juzgado.

Franqueadas las entradas, el Tribunal de derecho y el popular y los letrados pudieron ver la forma en

FOLLETIN DE «EL ADELANTADO» 241

capitán, iremos, voy á ver si hay alguno que se atreva á enseñar siquiera el camino; y diciendo esto, echó á andar hacia su compañía.

A pesar de ser todos hombres tenidos por animosos, no hubo ninguno que se resolviera á acompañar en esta empresa á su capitán.

El señor de Cuéllar, dijo uno, puede ir sólo, que ya debe conocer el camino de los infiernos, si es verdad lo que dicen que anda en negocios propios con Lucifer.

—No le acompañaré yo ni me acercaré por allí en cien leguas, respondió el viejo de la cara cortada. En fin, por más que les rogó, mandó, amenazó y ofreció el Velludo, no pudo lograr otra cosa si no la promesa de uno de ellos, que ofreció proporcionar un paisano de Olmedo, hombre muy temido de las brujas por ser de oficio saludador, que los llevaría adonde quisiera, si la paga era correspondiente al peligro á que se ponía.

Capítulo VIII.

¿Mas qué será consuelo á un desdichado? Todo le cansa, aflige y le acongoja, fuego es el agua, el cetro pesado, aunque vaya saltando de hoja en hoja; sierpes las flores, áspides el prado, del claro arroyo el murmurar le enoja, que cuanto por el campo alegre suena, sospecha que murmura de su pena.

(Lope de Vega.)

Más perlas pendían de su hermosísimo cuello, orejas y cabellos, que cabellos tenía en su cabeza.

(Cervantes.)

I.

Sancho Saldaña volvió á su gente melancólico y silencioso, y mandándoles que le siguiesen llegó á su castillo harto desesperado y de mal talante.

Arrojóse á tierra de su caballo, que entregó á un escudero, y llamando á su page favorito subió á una sala del primer piso, donde sin hablar palabra le hizo señas que le desarmara.

Quitóle la cota de armas y el casco, y

que las Cajas de movimiento corriente y de reserva se custodian, la forma en que los billetes se guardan, y el bulto que cada paquete de estos ha.e.

Las Cajas corriente y de reserva se encontraban en los sitios que ocupaban el día de autos y contenían igual cantidad y colocada en el mismo número de paquetes de billetes habiéndose procurado que estos fuesen de las mismas emisiones que lo sustraídos.

El magistrado señor Sáez, el jurado señor Baeza y el perito subieron á las habitaciones del Director, situadas encima de la Caja, para observar si podría oírse desde allí algún ruido, dando esta prueba un resultado negativo.

Terminada la inspección, que fué larga y minuciosa, los concurrentes á ella regresaron á la Audiencia levantándose el acta oportuna.

Tanto el Sr. Gallardo, Director del Banco, como los señores Interventor y Cajero y demás empleados de aquella casa, con una amabilidad exquisita se multiplicaron para proporcionar datos y en todo momento respondieron á cuantas preguntas se formularon por Jueces ó defensores.

La entrada en el Banco fué terminantemente prohibida y á excepción de cuantos con carácter oficial pasaron, solo lo hicieron los representantes de la prensa y el fotógrafo señor Duque, para quienes hubo todo género de deferencias y atenciones, proporcionándoles medios para hacer más fácil su misión.

En las calles

Desde algún tiempo antes de la hora fijada para practicar esta diligencia, un numerosísimo público invadía las calles y plazas que de la Audiencia separan la Sucursal del Banco de España, deseoso de ver á los procesados al cruzar aquellas vías.

Momentos antes de salir de la Audiencia el Tribunal, lo hizo el procesado Cortés, con las manos esposadas y escoltado por la Guardia civil, produciéndose en el público un movimiento general de curiosidad.

Cortés marchaba con paso firme y resuelto, llevando baja la cabeza tratando de esquivar con el ala del sombrero, las miradas de los curiosos.

Los otros procesados, por hallarse en libertad, marcharon independientemente, por lo cual, para mucha parte del público, pasaron desapercibidos.

En las calles inmediatas al Banco, se veían algunas parejas á pié y á caballo de la benemérita, las cuales contentan al público que llevado de su curiosidad, de no haberse adoptado esta medida, hubiera invadido el establecimiento.

La sesión de hoy

A las diez de la mañana se abre la sesión y á petición del ministerio fiscal se da lectura de algunos documentos aportados como prueba.

Informa el perito señor Martínez Román, exponiendo las apreciaciones hechas ayer en la inspección ocular, las cuales están de acuerdo con cuanto decimos al dar cuenta de aquella diligencia.

El Presidente del Tribunal de de-

recho pregunta si las partes modifican sus conclusiones contestando afirmativamente, las acusaciones pública y privada y la defensa de Cortés.

El Fiscal y el acusador privado modifican en el sentido de retirar la acusación respecto de Isabel Ruiz y Germán Martín y la defensa de Cortés en el de que este no es autor sino encubridor, toda vez que hallándose en Madrid el día de autos recibió de una persona que conocía las discusiones con su esposa la cantidad de 50.000 pesetas, para ausentarse de España, con objeto de que apareciese en los primeros momentos como autor.

La Presidencia pregunta si en el público hay alguien que sostenga la acusación contra los padres del Cortés, y no habiendo contestado nadie afirmativamente, la Sala se retira á dictar el correspondiente auto, decretando la libertad de Germán Martín é Isabel Ruiz.

Auto de libertad

Constituida la Sala da lectura al auto por el cual se dispone la libertad de los padres de Cortés, quienes abandonan el banquillo de procesados y se concede la palabra para informar al representante de la ley.

El informe del fiscal

Comienza el señor González Torreblanca su discurso, que es una brillante oración forense, diciendo á los Jurados que considera innecesario encarecer de ellos estricta reprobación pero les pide no se dejen llevar de opiniones de la calle ni de torcidas interpretaciones que se puedan hacerse y que los hechos los juzguen sin odio ni afecto pues él también así lo hace no teniendo odio al procesado, sino á la comisión del delito.

Considera culpables por virtud de las pruebas, á los procesados Joaquín Cortés y Estéfana Velasco, pues sino respecto de ellos había retirado la acusación como lo ha hecho respecto de los otros procesados.

Con la prueba dice que no se ha demostrado se aprovecharan del robo estos procesados ayudando á los autores, sino que ellos son autores.

Relata lo acontecido en el Banco el día 13 de Noviembre, según se ha referido por los testigos.

Recuerda la escena de asombro que los testigos presenciales han referido y la angustia experimentada por los claveros, quienes al pensar después en los depósitos, alhajas y plata, todo lo reconocieron, comprobando que solo los billetes faltaban.

Expone las medidas tomadas por el Director del Banco dando parte del hecho á sus superiores y autoridades y recuerda que en los momentos del descubrimiento se pensó en la culpabilidad de Cortés, quien en la madrugada del 12 en que estaba de guardia, se ausentó pretextando ir á pedir dinero á su familia, no volviendo á Segovia en el tiempo que el permiso alcanzaba.

Añade el Fiscal que para no dar lugar á sospechas el Cortés en aquella noche tuvo buen cuidado de marcar en el reloj todas las veces prevenidas.

Hace referencia á las veces que subió á su habitación el procesado y pone de manifiesto que el Cortés ha dicho que al dejar la guardia llevó

el tabardo considerando el hecho de importancia suma, pues nadie ha dicho que este tabardo lo hubiese subido, pero que de todas maneras conociéndose la confección de estas prendas este es asunto que no debe perderse de vista.

Que al bajar el portero para relevar al procesado, este ya se encontraba vestido y saliendo á la calle á poco, percibiéndose que llevaba un bulto bajo el brazo.

Dice que siendo tantos los hechos y tan complejos los precisa colocar al lado de los principales otros secundarios. A este propósito recuerda que un alumno que habitaba en el Banco, bajaba generalmente por las noches á entregar cartas por las ordenanzas para que por conducto del sereno se llevasen al correo, y que la noche de autos el alumno aludido no encontró al Cortés en la portería sino que salió de las oficinas al otro sus pasos.

En la mesa de la portería recuerda que fueron vistos por el referido alumno un revólver de los que el Banco entrega á los ordenanzas, una navaja grande y otra pequeña.

Segue relatando cuanto el Cortés hizo en Madrid, el día de autos y la entrevista con Estéfana conyeniendo la huida sin llevar equipaje, sospechando que el entretenerse por la calle de la Montera no fuera precisamente el buscar ropa, pues á esa hora las casas de préstamos se habrían cerrado.

Estando en Lisboa los procesados dice se enteraron de algunas dificultades para embarcar y de que se le suponía á él autor del robo del Banco por la cual se trasladaron á Oporto, en cuyo punto el 17 fueron detenidos por la policía á la que dieron nombres supuestos, habiendo hecho después ofrecimiento de 20.000 duros á los policías á cambio de que le permitieran marchar.

Que al sorprenderse los policías por este ofrecimiento, les dijo que aún le quedaban 150.000 duros, dándole algunos billetes de 25 pesetas para congraciarse con ellos.

Que les dijo, que el robo estaba bien hecho y no era posible que se descubriese al autor y que el dinero aun cuando le diesen 10 tiros no diría donde estaba.

Manifiesta no es posible que otros sean los autores, por haberlo confesado la policía portuguesa y por que el Cortés es hombre listo y observador, habiendo empleado estas cualidades para hacer el robo con gran habilidad, y por eso sin duda al ser capturado acusó á los jefes del Banco de ser autores de la sustracción.

Pasa después á ocuparse de la complicidad de la Estéfana en el hecho de autos, tomando como base las antiguas é íntimas relaciones de ésta con el procesado.

Sabiendo que Cortés tampoco poseía más dinero que el de su sueldo, debió extrañarla el repentino cambio de posición, que les permitía hacer un viaje sin llevar equipaje; y se desprende relacionando estos hechos con el de quemar la carta del Cortés recibida el día de su marcha, que la Estéfana no desconocía el suceso, pues es de suponer que dos personas íntimas conociesen los pormenores de sus vidas.

Combate el representante de la ley que la cantidad ocupada á los procesados en Portugal, se la haya encontrado el Cortés en una calle de Madrid, pues de haber sucedido así, dice, «no se hubiera robado al Banco», que Cortés en esa ocasión pudo haber realizado sus propósitos de irse á América, sin volver á Segovia.

El Fiscal apoya esta opinión que sustenta, en la modificación hecha por el letrado defensor del procesado, en la cual se afirma que el dinero fué entregado por un sujeto al Cortés para que huyese.

Otro motivo alegado para llegar á la complicidad de Estéfana, es el haber convenido en el tren los procesados, en usar nombres supuestos, y aparentando ser esposos indicios por los cuales se deduce que Cortés es el autor y ella lo sabía, pues sino seguramente no hubiese transigido con la ocultación de su personalidad.

Insiste en que el autor es Cortés, que éste tomó el dinero necesario para el viaje, ocultando el restante y que esto lo conocía la procesada, que se encontraba dispuesta á irse á América y allí vivir marital y desahogadamente con Cortés, á expensas del dinero producto de este robo.

El procesado, observando que el Director y el Interventor dejaban las llaves en los cajones de las mesas y que á veces también los llavines de la Caja, y que el Cajero siempre las guardaba en una caja de hierro inmediata á su mesa dejando allí las llaves, se procuró unas llaves con las cuales abrió los cajones y tomando de allí las de las puertas de acceso á la Caja, penetró en ella y faltándole el llavín del Director, con el del Cajero abrió su cerradura y luego la del jefe.

Considerando la Presidencia que el Sr. Fiscal estaría fatigado y en atención á lo avanzado de la hora, suspendió la vista hasta las cuatro de la tarde en que continuará este informe.

Instrucción pública

Rendimiento de cuentas.—El Habilitado del partido de Segovia, participa á la Junta provincial de Instrucción pública, haber ingresado en el Banco de España de esta capital, 598,84 y 308,35 pesetas, importe del 4, 25 y 50 por 100 de descuento y vacantes del personal y los cuales quedan á favor de la junta central de Derechos pasivos.

El Habilitado de Riaza y Cuéllar también participan haber ingresado en el Banco de España y por los mismos conceptos, las cantidades de 268,37 y 331,66 pesetas.

DOS INCENDIOS

En Valdevegas y Guijar se declaró el día 4 un voraz incendio en una era de dicho pueblo, quemándose varias mieses de trigo y parte de una hacina. El siniestro fué casual.

Las pérdidas ascienden á unas cuatro mil pesetas, no habiendo que lamentar desgracias personales.

—Según comunican de Nava de la Asunción, el mismo día 4, sobre las dos ó dos y media de la tarde se declaró un voraz incendio, en la parte del «Pinar nuevo», de la propiedad del Excmo. señor don Javier Gil Becerril, enclavado en la ribera de dicho río, resultando quemados unos 1.500 pinos y calculándose las pérdidas en unas 12.000 pesetas.

Se cree producido por unas chispas desprendidas de una traviesa del puente de la vía férrea situada sobre el Voltoya y la cual habíase quemado.

Una tragedia en los aires

AERONAUTAS MUERTOS

Un globo militar ruso sobre el Báltico

Un despacho de San Petersburgo comunica detalles trágicos, verdaderamente novelescos, acerca de las últimas horas de los desgraciados aeronautas que partieron á bordo de un globo militar que no ha vuelto á parecer.

El aerostato se elevó para realizar observaciones y un vendaval le arrastró por el golfo de Bosnia.

Algunos cadáveres de sus tripulantes han dejado macabramente señalada la dirección que llevó el globo hacia el Norte.

Uno de ellos ha perecido en la isla de Hackland. Otro ha sido hallado terriblemente mutilado.

Por el diario de viaje encontrado sobre uno de los cadáveres, se han conocido los detalles espantosos y al mismo tiempo de trágica belleza, de los últimos momentos de los desdichados aeronautas.

En la barquilla del globo, arrastrado sobre el mar Báltico se ha desarrollado un drama de heroísmo emocionante.

A medida que el globo iba per-

diendo fuerza ascensional, sus tristes objetos de algún peso llevados consigo, y cuando ya no tuviera nada de qué despojarse, decididos para poder ganar alguna de las aún lejanas, irse ellos arrojando agua sucesivamente.

Al efecto se sortearon, y cada uno á medida que le llegaba su turno lanzaba al mar, sacrificando un poco por la salvación de los restantes.

Así el globo, aligerado de peso elevaba de nuevo.

Pero el valor de los infelices aeronautas no sirvió más que para prolongar la agonía: todos parecien-

De La Granja

Nos dicen de La Granja, que la llegada de la Infanta doña Isabel ha aumentado la animación en el Real Sitio, viéndose todas las tardes muy concurrido el Tiro de pichón donde se reúnen numerosas familias aristocráticas de la colonia veraniega.

La Infanta hace la vida de campo, realizando excursiones á los alrededores de La Granja.

A pesar de los excesivos calores que se dejan sentir en toda Castilla la temperatura es muy benigna y por las noches reina un fresco agradable.

ECOS DE LA PROVINCIA

(POR CORREO)

Cantalejo

«La Eléctrica de Cantalejo». —Luz de la Virgen.—Una estación gráfica.—Una subasta.

Se ha verificado el acto de la inauguración de «La Eléctrica de Cantalejo» unos resultados admirables.

En esta villa se sentían grandes deseos instalada la luz eléctrica en buenas condiciones. Es de suponer que no tardaríamos días en verse el alumbrado público de la población.

—En los días 15, 16 y 17 del actual se celebrarán grandes fiestas en honor de Nuestra Señora y San Roque, con bailes, fuegos artificiales y una corrida de novillos, el día 16, en la cual se matará un toro de muerte.

—El vecindario en general y las autoridades han acudido á los poderes públicos, de que al instalar la estación telegráfica en la inmediata villa de Turégano, sea tan concedido dicho servicio á Cantalejo, lo que por tener mayor vecindario y más rendimientos y sería un bien para pueblos limítrofes.

—El Ayuntamiento saca á subasta pública dieciocho mil setecientos ochenta kilos de centeno (procedente del Pósito) el 25 del actual.

El correspondiente

SUeltos

En la villa de Cuéllar, ha fallecido fortada con los auxilios espirituales, la dadasa señora doña Angela Fernández de Caceres, cuya muerte ha sido muy sentida por sus numerosas relaciones.

A su desconsolado hijo y querido el nuestro D. Pedro Alonso Fernández, hija política doña Carmen Sainz García, demás familia enviamos nuestro pésame por la pérdida dolorosa que les aflige.

De viaje

Ha regresado de Caldas de Besaya, Angel de Aze Rodríguez.

—Anoche salieron para Caldas de Besaya don Carlos y don Lope Tablada.

—Han llegado á Segovia, donde pasar la temporada de verano, las señoritas Leonor (don Carlos).

—Se ha trasladado desde Madrid á Segovia, el exdiputado á Cortes don Valero Sánchez de Toledo, en compañía de su distinguida familia.

Un buen proyecto

En Santa María de Nieva viene agitando la idea de construir un pozo artesiano, objeto de dotar á aquella villa de abundantes aguas potables.

Ya se han hecho algunos trabajos preliminares para la realización de este proyecto que estimamos de gran importancia, y de llevarse á cabo, mejoraría radicalmente las condiciones de vida de Santa María de Nieva.

Junta

Esta noche celebrará Junta general ordinaria, la Asociación del Arte de Intermir de esta capital.

Ha fallecido en esta ciudad el conde industrial don Anastasio San Sabas, persona que era muy estimada por cuantos le conocieron.

Al entierro asidieron muchos amigos y familiares.

D. E. P.

Matando canes

Hoy han sido muertos por medio de la policía, veintidós perros.

En este tiempo Sancho Saldaña había vuelto á su estado de insensibilidad, y Usdrobal estaba contemplándole detenidamente.

Admirábase el ver su frente cargada de arrugas, sus ojos grandes y hermosos, pero mustios, sus cejas ya naturalmente juntas á fuerza de contraerlas, sus mejillas secas y hundidas, al mismo tiempo que en su apostura y gallardía á caballo se descubría en él el porte, el continente y la arrogancia propios de un caballero tan poderoso.

—¿No ha vuelto aún tu amo? preguntó á Usdrobal como volviendo lentamente de un sueño.

—Ahí viene mi capitán, respondió Usdrobal recargando en esta palabra.

—¿Hay guía? preguntó Saldaña.

—Habrá uno, con vuestro permiso, que vendrá esta noche, respondió el Velludo.

—¿Y ahora no? Ya yo me lo imagi-

naba, dijo el conde con alguna muestra de despecho; tú me avisarás.

El Velludo iba á excusarse de no poder ofrecer un guía en aquel momento, pero Sancho Saldaña sin oír más, volvió su caballo maquinalemente, y se alejó á escape por donde había venido, seguido á cierta distancia de su page y de su trompeta.

—Parece hombre extraordinario, dijo Usdrobal siguiéndole con los ojos, y no tiene trazas de tener nunca muy buen humor.

—El de un condenado, contestó el capitán, aunque yo creo que es el mismo diablo en persona.

Dicho esto, volvieron adonde estaba la banda, muy contento Usdrobal en parte, de que la maga, robando á Leonor, hubiese así estorbado que se cumplieran los deseos del señor de Cuéllar.

—Dicho esto, volvieron adonde estaba la banda, muy contento Usdrobal en parte, de que la maga, robando á Leonor, hubiese así estorbado que se cumplieran los deseos del señor de Cuéllar.

Muerte casual

Anteayer y en ocasión de ir en un carro de vacas cargado de mieses, en el pueblo de Cerezo de Abajo, fué arrollado y muerto en el acto, el vecino de Santo Tomé, Félix González San Juan, ocurriendo el hecho en el kilómetro 98 de la carretera de Madrid.

Academia de Arcos

La Academia de Arcos, tan conocida y acreditada en toda España, por los satisfactorios resultados que viene obteniendo desde su fundación en 1885, no se ha unido a ninguna otra de esta localidad y continúa establecida en la calle de San Frutos, número 3, siguiendo su especialísimo sistema de enseñanza que nadie hasta ahora ha sabido imitar.

Corridos de novillos

Por el Gobierno civil se han concedido los siguientes permisos, para la celebración de corridos de novillos. Al Alcalde de Cantalejo, para el día 16 del actual.

Velada

En el Colegio de los Padres Misioneros del Corazón de María, se celebrará mañana á las cinco de la tarde, una velada literaria-musical bajo la presidencia del Ilustrísimo señor Obispo, y en obsequio á los PP. superiores del Instituto reunidos en Segovia para la celebración del 2.º Capítulo Provincial de Castilla.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción al ilustrado habilitado de maestros del partido de Sepúlveda y estimado amigo nuestro, D. Eloy Luengo.

El espada «Serranito»

Según leemos en la prensa madrileña, el valiente novillero Serranito, está en tratos con la empresa de la Plaza de Toros de Santa María de Nieva, para torear en dicha villa el 9 de Septiembre.

De días

Mañana celebra su fiesta onomástica el conodido dentista de esta población don Alberto Gallegos.

A filas

Uno de estos días serán llamados á filas los soldados pertenecientes á los cuerpos que tomarán parte en las maniobras militares que han de celebrarse en Galicia y que se hallan con licencia ilimitada.

Los mayores enemigos del hombre?

—Son sus malas obras: una de ellas, es el no comprar libros.

- Hoy llegaran: Valle-Inclán, «Aromas de leyenda»; 3 pesetas. Claparedo, «La asociación de las ideas»; 4 idem. Espi Luengo, «Efemérides militares de España»; 3 id. Píard, «La Ciencia moderna»; 3,50 id. Flaubert, «La tentación de San Antonio»; 1 idem. Graffigny, «Manuel práctico del conductor de automóviles» con una hoja superpuesta; 2 id. «The Studio», la mejor revista inglesa de Arte, número de Julio; 3,50. Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46. Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Autorización

Ha sido autorizada por este Gobierno Civil á la «Sociedad Anónima Vasco-Asturiana» para remitir por ferrocarril y á la consignación de D. Andrés Arana vecino de esta población, 150 libras de pólvora para caza.

También ha sido autorizado para remitir 12 escopetas á la consignación del señor Arana la Fábrica de Eibar de la Provincia de Guipúzcoa señores Orbea y compañía.

Óptica de precisión

Venta de toda clase de anteojos, gafas, cristales sueltos, reparaciones instantáneas. Gran surtido en este artículo y de la mejor calidad. Pídase cuanto se desee en la

RELOJERÍA

de JOSE MOZO, Isabel la Católica, 5.

Juzgado Municipal

Registro civil. Hoy se han inscrito los nacimientos de Salvador Mallol Rico y Pedro Sallavero Sastre y la defunción de Feliciano Díez Arístegui, de 79 años de edad, viudo.

Música

Esta noche de nueve á once, interpretará las siguientes obras en la Plaza Mayor la Banda de Artillería.

Primera parte

Maillochon, pasodoble.—Sallís. Nen Life, valse.—Komrak. Oriental, danza.—Vincent.

Segunda parte

Alborada gallega.—Veiga. Moraimo.—Espinosa. Cadetes de Rusia, pasodoble.—Sallenik.

Cura el estómago é intestinos el Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Casa de Socorro

En este centro benéfico no ha sido preciso en el día de hoy la asistencia facultativa.

Diario religioso

Santos para mañana Santos Segundo y Alberto.

Cultos

En Corpus.—De siete á ocho de la tarde, ejercicio del Culto diario al Santísimo Sacramento.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY Servicio para mañana

Presidente de la junta de subsistencias Sr. Comandante del Regimiento de Sitio don Joaquín Seoane. Hospital y provisiones segundo capitán de la Zona. Vigilancia los cuerpos de la guarnición.

Alcance

de Madrid

(Por teléfono) 5 tarde

Solidaridad gallega

Dicen de Coruña que cada día va en aumento el entusiasmo de la población por el anuncio de la llegada de Salmerón y algunos diputados catalanes para propagar y organizar la Solidaridad en esta región.

Solo un grupo de terronistas de la sociedad La Vanguardia pretende crear atmósfera contra la Solidaridad.

Han publicado un manifiesto y organizado una serie de conferencias que inaugurará el ex diputado y catedrático don Valentín Morán.

La ley electoral

Hoy será remitido á San Sebastián el decreto promulgando la ley electoral.

Acerca de la formación del Censo, encomendada al Instituto Geográfico y Estadístico, conferenciaron ayer los señores Rodríguez San Pedro, La Cierva y marqués de Figueros en el ministerio de Instrucción pública.

También asistió á la conferencia el señor Martín Sánchez.

Ministros de viaje

Esta tarde á las cuatro han salido de Madrid, con dirección á Caldas de Reyes, el señor González Besada, á quien sustituye en el despacho del ministerio don Rafael Andrade.

Noticias de Casa Blanca

Telegrafian desde Tánger que es tal el terror infundido entre los fomentadores de disturbios en Casa Blanca por la llegada del crucero francés «Galilée», que han abandonado precipitadamente la ciudad, huyendo muy adentro del campo.

Tienen, en efecto, los indigenas la impresión de que Francia va á reprimir con mano dura los desórdenes y castigar con severidad á los autores de los atentados.

Ministro disgustado

Dícese que el ministro señor Allendesalazar se encuentra disgustado por la dirección que llevan los asuntos de Marruecos.

Trabajando

Hoy han vuelto á reunirse los señores La Cierva y marqués de Figueroa, para seguir ocupándose de la aplicación de la ley electoral.

De huelgas

El señor La Cierva hablando hoy con los periodistas, ha negado verosimilitud á los rumores exagerados sobre la huelga de Bilbao, diciendo que todo se reduce á dos huelgas parciales que no tienen interés.

Visitando á un ministro

Hoy ha visitado al señor La Cierva el propietario señor Casero, víctima del atropello de Chepa.

Ha dicho el ministro que en este caso más bien se trata de luchas políticas, que del bandolerismo.

Tribunal de honor

Se va á formar tribunal de honor á varios policías, que en sus hojas de servicios ocultaron los antecedentes penales que tenían.

En la Cámara Inglesa

Se ha tratado en la Cámara de los lores de Inglaterra, del conflicto marroquí, contestando el Gobierno á preguntas de las oposiciones, que Inglaterra nada tenía que hacer en este caso, ya que no han sido objeto de violencias los súbditos británicos.

De Roma

El Gobierno italiano ha recibido una comunicación del Sultán de Marruecos, dándole cuenta de los sucesos de Casablanca. Aquel gobierno se dispone á entablar la reclamación oportuna.

Siguen registrándose desórdenes en varias poblaciones de Italia, provocados por los elementos anticlericales.

Menudean las colisiones entre las tropas y los revoltosos.

Graves noticias de Marruecos

En la redacción de «El Imparcial» acaba de recibirse un importante telegrama de Tánger, que dice lo siguiente:

Esta mañana las tropas francesas quisieron desembarcar en Casablanca.

Fueron recibidas á tiros.

Ante esta actitud retrocedieron los franceses, embarcando en sus buques.

Inmediatamente el crucero «Galilée», empezó á bombardear a Casablanca causando muchas víctimas y grandes destrozos.

Nada más dice el telegrama.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior 82'60, Amortizable al 5 por 100 102'00, Acciones del Banco 449'00, Acciones de Tabacos 404'00

CAMBIOS

Table with 2 columns: Location and Rate. París á la vista 13'70, Londres á la vista 28'60

G. Cano.

Veladas históricas

Libro de lectura para las escuelas, declarado de texto, por don Leopoldo Casero Sánchez. De venta en la librería de don Félix Rueda, Juan Bravo, número 20, y en la Administración de este periódico, al precio de nueve pesetas la docena de ejemplares.

Pérdida de un potro

De los baldíos del tiro barra, término de Balsafn, ha desaparecido un potro de tres años, castaño oscuro, alzada seis y media cuartas y dos dedos próximamente, con hierro en la nalga derecha V. Y.

Las personas que sepan su paradero lo comunicarán á Salvador Heredero, de Turégano, el que abonará gastos y gratificará.

Venta de fincas rústicas

Se vende una heredad de fincas rústicas en término de Marugán, que producen cuarenta y siete fanegas de pan mediado trigo y cebada anualmente de renta.

Pueden hacerse proposiciones hasta el 31 de Agosto próximo, entregándolos bajo pliego cerrado, el abogado don Segundo Sastre y Santos, que vive calle de Colón, número 2, en Segovia, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

Pérdida

de un perro de caza de cuatro meses, color café, orejas largas rizadas, atiende por Milor. La persona en cuyo poder se encuentre, puede entregarle en la Calle de la Plata, 13, donde además de agradecersele, se le gratificará.

Sombrereria y Zapatería

DE CLAUDIO MORENO, Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFEKTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

Polonio de Lucas

ORDINARIO DE SEGOVIA A MADRID

Se ofrece para cuantos encargos le sean confiados, en la seguridad que serán atendidos con la puntualidad que lo viene haciendo, desde hace seis años.

En Segovia: calle de la Herrería, número 3, antigua taberna del Patín.

En Madrid: 7 de Julio, número 3, Sastrería de Valentín Alvaro.

Imprenta de EL ADELANTADO

Subasta

El día 29 del corriente mes, y hora de las once, se celebrará en la Notaría de don B. Obdulio García, en esta capital, la de 37 fincas heredadas de doña Francisca Llorente, por el Hospital de la Misericordia de esta ciudad, radicantes en los términos municipales de Ochando y Pascuales, Armuña y Pinilla Ambroz.

Informarán de la titulación y pliego de condiciones en dicha Notaría, durante las horas de despacho.

JARABE FENICADO DE VIAL. combate los microbios ó germen de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripas, Anemia, Influenza.

Mercados

CANTALEJO 2

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Trigo 44 reales fanega de 94 libras. Centeno 32 id. id. Cebada 25 id. id. Algarrobas 30 id. id. Avena 17 id. id. Yeros á 29 id. id. Cálculo de entradas de trigo 10) fanegas. Tendencia del mercado en baja. Temporal mucho calor.

BARCELONA

Se vendió trigo de Medina á 45'50 reales fanega; Peñaranda á 45'50 y Huete á 45'50 Mercado encalmado. Operaciones escasas Han llegado 23 vagones de trigo.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo á 44'25 reales fanega de 94 libras. Centeno, 29 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 25'00 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado, han sido los siguientes: Han entrado 150 fanegas de trigo vendiéndose á 44'50 reales las 94 libras.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal.—400 fanegas de trigo que se cotiza á 45) 45'50 reales las 94 libras. Almacenes del Arco.—Han entrado 110 fanegas de trigo, que se pagaron á 45'00 reales las 94 libras. Entraron 00 fanegas de centeno que se pagaron á 32'00 reales las 90 libras. Tendencia del mercado firme.

AREVALO

Se cotizó el trigo 44 á 44 y 1/2 reales las 94 libras castellanas. Centeno, á 30 id. Cebada, 27 á 28 id. Algarrobas, á 31 y 32 id. Calculase la entrada de trigo en 200 fanegas. Tendencias del mercado sostenido. Temporal bueno.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado: Trigo á 42'00 reales las 94 libras. Cebada, á 24'00 reales fanega. Entraron 200 fanegas de trigo. Tendencia del mercado sostenida.

ROA

Trigo á 47 reales fanega. Centeno á 31 id. id. Cebada á 30 id. id. Vino tinto á 13 reales cantaro; clarete á 12.

Interesante

A los parroquianos del Comercio de Tejidos

DE CARLOS TABLADA

CALLE DE CERVANTES, 38.—SEGOVIA

¡¡Ya les llegó el primer negocio!!

Todos los que tengan vales con fecha 27 de Julio se les devuelve el dinero de las compras que hayan hecho en ese día; examinar los vales, y los que tengan con esa fecha, durante todo el mes de Agosto podeis pasar á cobrarlos.

«Vale del 27 de Julio».

Esta acreditada casa continúa haciendo estos mismos beneficios á todos sus parroquianos que le honren con sus compras.

Es un grandioso y variado surtido con el que cuenta esta casa, y haciendo precios baratísimos. Se liquidan todos los géneros de verano, haciendo grandes rebajas en Céfros, Tulares, Batistas, caladas y lisas; Percales, Lanerías propias de la estación. Toquillas y Nubes de pelo de cabra, é infinidad de artículos imposibles de enumerar.

Visitad esta casa y encontrareis grandes beneficios. Especialidad en géneros blancos y negros, de hilo y algodón.

Primera casa en Segovia en pañuelos de seda y Manila

SECCION DE ANUNCIOS



RELOJERIA

DE

Dámaso Barrio

Relojes de todas marcas y precios.
Gramophones y discos, catálogos gratis.
Gran surtido.
Casa especial en composturas.
8, Plaza Mayor, 8.—Segovia

PARA
Mal de Garganta,
Tos, Resfriados,
Bronquitis,
Pulmones
Debiles,

y para las partes sensitivas y doloridas del estomago, el Emplastro de Allcock deberá aplicarse segun se vé en el grabado.

Insista en obtener el de
Allcock

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados, pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

FUNDADA 1847.

EMPLASTOS POROSOS de Allcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.

Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Allcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo segun se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Pulmones Debilitados, y para las partes sensitivas y doloridas del estomago, aplíquese como queda dicho.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados, pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de **Allcock**

FUNDADA 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS
(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas
FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819
Capital y Reservas: **25.530.000**
Primas recaudadas en 1915: **12.902.000**
Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'50, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:
José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.

Nuevo servicio de trenes

Desde el 2 de Julio al 31 de Agosto de 1907, ambos inclusive.

Viajes diarios con billetes de ida y vuelta, á precios reducidos, valederos por treinta días

Desde Segovia á	PRECIOS		SALIDA de SEGOVIA	POBLACIONES en que á la ida y á la vuelta puede detenerse el viajero
	2.ª CLASE	3.ª CLASE		
Irún-Hendaya..				Medina, Valladolid, Venta de Baños, Burgos y en las demás del tránsito desde Miranda inclusive.
San Sebastián...				Idem.
Bilbao.....				Idem.
Santander.....	41'85	25'35	12'7 noche	Medina, Valladolid, Venta de Baños, Palencia y en todas las demás del tránsito desde Alar.
Gijón.....				Medina, Valladolid, Venta de Baños, Palencia y en todas las demás del tránsito, desde León inclusive.
Coruña.....				Idem.
Vigo.....	55'00	33'00	1'43 tarde	Medina, Valladolid, Venta de Baños, Palencia y en las demás del tránsito desde León á Monforte inclusive y además en Orense

Previsiones importantes

Es nulo todo billete que á la ida no se presente con el cupón correspondiente de vuelta, y á la vuelta tampoco será válido si no lleva estampado el sello de la estación de regreso. Se exigirá el pago de un asiento entero al precio de la tarifa general, por todo el trayecto que indica el billete, deducido el importe del cupón de ida que será recogido al viajero que no lleve en él estampado el sello de la estación de salida.

Con cada billete se pueden facturar 30 kilos de equipaje. Siendo el billete de ida y vuelta personal é intransferible, se considerará nulo si se encontrase en poder de un viajero que no sea el mismo á cuyo favor se hubiese expedido, y á su portador se cobrará el precio doble de un billete ordinario desde el punto de salida al de destino.

Estos billetes de ida y vuelta se expendarán y serán valederos solamente para los trenes y en días arriba indicados.

Tanto en caso de extravío ó sustracción del billete, como de no utilizarse éste por enfermedad de su poseedor, las compañías no tendrán la obligación de devolver su importe, toda vez que aquellas causas son ajenas á su voluntad.

Trenes que circulan por la Estación de Segovia

Según el nuevo cuadro de marcha de Trenes, desde el día 1.º del actual; circulan diariamente por la estación de Segovia, con dirección á Madrid, cinco trenes de viajeros, cuyas horas de salida son las siguientes: 4,25; 5,29; 8 y 10,49 de la mañana y 4,35 de la tarde, y con dirección al Norte y Noroeste, cuatro, saliendo á las siguientes horas: 1,43 y 6,18 de la tarde y 9,21 y 12,7 de la noche.

Además todos los días de la semana, excepto los domingos, circulan el rápido 9, que sale para Irún á las 11,36 de la mañana y el 10, para Madrid, á las 8,56 de la noche.

Los martes, jueves y domingos á las 7'05 de la tarde, el rápido número 5, con dirección á Venta de Baños, y los miércoles, viernes y domingos, á las 7,10 de la mañana, el rápido número 6, con dirección á Madrid.

Los domingos y los días 25 de Julio y 15 de Agosto, llegarán de Madrid á Segovia, un mixto, á las 10,3 de la mañana y un rápido á las 10,44, los cuales regresarán á las 7,33 y 7,13 de la tarde, respectivamente.

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estomago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desganaada, á la que repugnan los alimentos ó no puede sopor-tarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

EMULSION NADAL

Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, azos y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Análizada por Dns. Bonet de la Universidad de Madrid, y Odino Lam-glin de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Far-macéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, góscula; medicamento tónico es-trimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida óstias. Eficaz para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades convulsivas, convalescencias, diabe-tes, gota, dolores, oerrios, tos, bronquitis, tisis, escrófula, hipertismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Aleana 1905. Venta: Farmacias y droguerías.

Gran tienda de Comestibles DE **RAFAEL NADALES** Plaza de la Rubia, 7.

En este establecimiento se venden comestibles, granos, harinas, pien-sa y semillas de todas clases.

GANANCIA DIARIA
de 4 pesetas

SE GARANTIZA á hombres y mujeres que quieran trabajar en sus casas por nues-tra cuenta ó propia; arteficio fácil, lucrativo, novedad nunca vista. Búscanse por toda España colaboradores y representantes. Se envía gratis elegante muestrario y explica-ciones; franquear respuesta: Escribir: SO-CIEDAD ITALO-FRANCESA-BARCELONA, calle Princesa, 34.

¡Revolución!

La Moderna

38, Plaza Mayor, 38

Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, á 45 pesetas.
Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 35 idem.
Medias vajillas, 45 piezas, preciosos adorno-s, 23'50.
25 piezas cristal fino (para comedor), 4 idem.
Lavabos completos de Viena, á 13'50 id.
Objetos para regalos, de las mejores fá-bricas, á precios increíbles, y un sin fin de artefactos difícil de enumerar.
Visita «LA MODERNA» y os convencereis.

38, Plaza Mayor, 38
SEGOVIA

El calzarse barato

Han llegado, procedentes de los principales centros fabriles, 50.000 pares de alpargatas de las mejores marcas, que las encontrarán en in-mejorables condiciones en la gran **Alpargatería y Cordelería** DE **Baltasar Giménez** 6, Isabel la Católica, 6.

Pidan ustedes alpargatas tipo boer, japonesas, andaluzas y alpinistas, por ser clases inmejorables, hechas ex-clusivamente para esta casa.

En botas y zapatos de gamuza, imperial y piqué, hay grandes surtidos á precios baratísimos.

¡NO CONFUNDIRSE!

Este establecimiento está frente á la Camisería de D. Isaac Serrano.
6, Isabel la Católica, 6

Traspaso

Se hace de la acreditada relojería y óptica de Don Eugenio Trapero Arri-bas, en condiciones aceptables, por cesar en dicha industria.

Si la persona que verifique el tras-paso, necesite algunas lecciones para ponerse al corriente en la práctica para el arreglo de relojería y óptica, no tiene inconveniente en dárselas, á fin de que sin necesidad de persona agena al establecimiento, pueda veri-ficar dichos arreglos.

Juan Bravo 60, Segovia

Gran Bazar Brun

Cuartel Nuevo, 10
LA GRANJA

Postales, Bisutería, Porcelanas, Perfume-ria, Objetos de escritorio y cotillón, Cris-talería y esprichos con vistas y recuerdo, Va-sos, Copas, Paraguas, Sombrillas, Bastones, Juguetes, Lavabos, Cubos, Jarrós, Bandejas, Cafeteras, Utensilios de mesa, Coches para niño y otras mil cosas.

SALÓN DE ACTUALIDADES

La Gallina de los huevos de oro, Bascu-la, Veranda Agencia de Matrimonios, Prueba de fuerza. Tom en su cabina, Stereoscopo Caja de muñecas, Buena-Ventura, Piano.

Entrada libre